



VENDREDI 31 JANVIER 2020

ESPACE VALENTRE

Contact presse : Direction de la Communication Ville / Grand Cahors

05 65 20 87 20 ou 05 65 20 87 12

Informations : Service des sports

05 65 24 09 30

HÔTEL DE VILLE - BP 30249 - 46005 CAHORS
TÉL 05 65 20 87 87 . FAX 05 65 22 28 22
www.cahorsagglo.fr



Communiqué de presse

page 3

Prix des clubs

pages 4 à 11

Prix d'Honneur

pages 12 à 15

Prix d'Honneur du Maire

Prix d'Honneur du Grand Cahors

Prix d'Honneur de l'OSGC

Médaille du Député

Prix des Médias

pages 16 à 18

Grands Prix

pages 19 à 24

Club de l'année 2019

Manifestation de l'année 2019

Sportif de l'année 2019

Rétrospective

page 25



COMMUNIQUE DE PRESSE

Cette 28^{ème} soirée « **Trophées des Sports** » désigne les lauréats à l'issue de la saison 2019. Elle se déroulera en présence de Jean-Marc Vayssouze-Faure, maire de Cahors et président du Grand Cahors, Alain San Juan, Adjoint au maire chargé des Sports, et Gérard Mazet, président de l'Office du Sport du Grand Cahors.

Chaque début d'année, la Ville de Cahors tient à remercier et à honorer ses sportifs, toutes disciplines confondues : sports collectifs, individuels, nautiques, de combat...

La soirée « **Trophées des Sports** » permet au monde sportif de se retrouver, d'échanger des impressions, des émotions vécues tout au long de la saison écoulée. Le tout placé sous le signe de la convivialité et de la fête.

Au cours de cette soirée, seront récompensés toutes celles et tous ceux qui ont porté haut les couleurs de notre ville, tout au long de la saison passée.

A Cahors, sans aucun doute, la relève est assurée. Une pépinière de jeunes sportifs évolue dans les écoles des différents clubs cadurciens, prêts à reprendre le flambeau laissé par leurs aînés.

Les Prix du Public sont dévoilés par la Dépêche du Midi, la Vie Quercynoise et Médialot.

Au fil de la soirée, deux prix spéciaux hors compétition sont attribués (**le Prix d'honneur du Grand Cahors et le prix d'honneur de l'Office du Sport du Grand Cahors**) ainsi que la **médaille du député ; sans oublier le prix d'honneur du Maire qui proclame l'ambassadeur de l'année.**

Cette année, l'animation est assurée par **Les Dégâts Locos** qui reprennent depuis plus de 10 ans les standards de la chanson française, les tubes des années 80, mais aussi des hits du moment, toujours de façon décalée et originale.

Un cassoulet mitonné par le service restauration du Grand Cahors sera servi aux convives.

Au micro, pour rythmer la soirée, ce sera Raphaël Alguacil !



PRIX DES CLUBS :

Cette année **soixante douze clubs sportifs** ont reçu le questionnaire afin de désigner leur lauréat. **Quarante quatre réponses** sont parvenues au Service des Sports **dont cinq clubs** qui ont signalé qu'ils n'avaient pas de lauréat à proposer. C'est donc un panel représentatif du monde sportif cadurcien qui est de nouveau récompensé cette année.

UFOLEP : Comité Départemental UFOLEP du Lot, **ATHLETISME** : Extrapédestres Quercynois, Cahors Athlétisme, **ARTS MARTIAUX** : Fudo Goshin Karaté Do, Cahors Judo, Hwarang Taekwondo, Shizendo Karaté Do Cahors, Judo Club Lacapelle, **SPORTS COLLECTIFS EN SALLE** : Stade Cadurcien Handball, Cahors Volley, **SPORTS COLLECTIFS DE STADE** : Cahors Football, Lacapelle Football, Cahors Rugby, Cahors Lot XIII, **SPORTS MULTI SPORTS** : Cahors Triathlon, **SPORTS DE BOULES** : Cahors Sport Pétanque, **SPORTS DE L'AIR** : Vol Libre Cadurcien, **SPORTS INDIVIDUELS EN SALLE** : Cahors Gymnastique, Muscu & Run Cadurcien, Association Boxe Française Savate, Académie de Billard de Cahors, Cahors Echecs, Cahors Tir Sportif, 1^{ère} Cie d'Arc de Cahors, Cahors Boxe, **SPORTS MECANIQUES** : Cahors Trial Club, Cahors Cyclisme, Cahors Cyclotourisme, Ecurie Valentré, Motosport 46, **SPORTS NATURE** : Cahors Escalade, **SPORTS DE RAQUETTES** : Tennis Club Cahors, **SPORTS NAUTIQUES** : Aviron Cadurcien, Cahors Natation, Les Compagnons de Neptune, Subquercy, **UNSS/SPORT SCOLAIRE** : Les Roseaux (lycée Clément-Marot), La Quercynoise (collège Gambetta), l'association sportive du collège Olivier-de-Magny.

LES LAUREATS :

UFOLEP 46 : **Patrick ARADES**, ce passionné de vélo bien connu des Cadurciens qui fréquentent sa boutique "Cycles 7" a réalisé une très belle saison sportive puisque dans sa catégorie des 50/59 ans, il décroche successivement le titre de champion régional, puis national UFOLEP.

Cela fait plus de 15 ans qu'un titre national UFOLEP n'avait pas été remporté par un Lotois.



EXTRAPEDESTRES QUERCYNOIS : **Didier GOURRIEREC**, d'abord trésorier, puis Président du club, il met fin à 10 ans de bénévolat en 2019.

Didier se lance dans la course hors stade à 40 ans, il enchaîne 20 marathons, 2 fois la célèbre course des Templiers et ses 70 kms.

Avec l'aide des bénévoles, il a fait progresser le nombre de participants à la Cadurcienne en passant de 2100 en 2016 à 3700 en 2019.

CAHORS ATHLETISME : **Paul ROUSSEL**, cadet, licencié au club depuis l'âge de 6 ans, il est particulièrement assidu aux entraînements et aux compétitions.

C'est un crossman de niveau régional, avec un très bon état d'esprit.

FUDO GOSHIN KARATE DO : **Hassen TOUZANI**, Hassen, ceinture noire 1^{ère} Dan est très impliqué au sein du club. Il est toujours prêt à rendre service.

Il fait partie des piliers de la structure associative, et malgré une vue défailante, il participe à tous les entraînements et divers stages avec un mental d'acier.

Un exemple à suivre pour les jeunes licencié(e)s.

CAHORS JUDO : **Jules LANDAIS**, 25 ans, est ceinture noire 2^{ème} dan de judo. C'est un compétiteur de niveau national. Mais il est aussi très investi dans l'arbitrage et devient en 2018, arbitre national !

En 2019, en plus d'arbitrer les championnats de France il est sélectionné pour arbitrer les tournois Européens de Glasgow (Ecosse) et Eindhoven (Pays Bas). Deux tournois internationaux qui le lancent désormais sur l'arbitrage international.

HWARANG TAEKWONDO : **Wesley DELANIS** obtient le 3^{ème} dan de taekwondo, délivré par la ligue Occitanie en décembre dernier. Il est l'enseignant du club, ce qui le pousse à se perfectionner, évoluer et actualiser ses connaissances de l'art martial afin d'apporter un enseignement de qualité aux élèves du club. Avec Jean Rolland, son homologue et ami du club "Art de vivre" de Catus, ils sont les deux enseignants les plus gradés du département dans leur discipline. Le club tient à le remercier pour son engagement, son enseignement fidèle aux valeurs martiales, sa bienveillance envers les pratiquants ; et surtout pour l'obtention de son nouveau grade.

SHIZENDO KARATE DO CAHORS : **Thomas GUYOT** a débuté le karaté à 5 ans. L'an dernier, il termine second au championnat de la coupe du Lot. Début 2019, Thomas se classe 3^{ème} à l'Open d'Occitanie et remporte l'Open du Lot. Son coach, Philippe Frezabeu souligne sa détermination et son implication. C'est naturellement que l'équipe technique du Shizendo dirigée par Pierre Llaves a choisi de le mettre à l'honneur.



JUDO CLUB LACAPELLE : Sébastien FELZINES est membre du club depuis de nombreuses années. Après un break familial, il revient avec sa fille Lola ; il a brillamment passé sa ceinture noire en 2018. Il a immédiatement compris et appliqué les valeurs du judo : entraide et prospérité mutuelle. Il fait grandir les jeunes du club en leur montrant la voie. Toujours prêt à aider soit pour installer les tatamis, soit pour servir de partenaire lors des passages de ceintures. Nous tenions à le remercier pour son implication et son état d'esprit.

STADE CADURCIEN HANDBALL : Alice BABOULENE et Nicole RIVIERE, sont deux bénévoles qui travaillent dans l'ombre pour que les joueurs évoluent dans les meilleures conditions.

Après avoir été joueuse, Alice a entraîné des équipes filles pendant de nombreuses années. Elle est aujourd'hui responsable de la relation avec les partenaires.

Nicole, maman d'un ancien joueur, est trésorière depuis 2014. Le club la remercie pour la rigueur avec laquelle elle suit les comptes de l'association.

CAHORS VOLLEY : Gaël VINCENT et Vincent PIRAULT, âgés de 29 et 30 ans, ils sont tous les deux très impliqués dans la vie du club et membres de l'équipe 1 de Cahors Volley.

De plus, ils sont responsables de la formation des jeunes. Ils ont à cœur de faire progresser leurs jeunes protégés en leur faisant découvrir le volley ball.

CAHORS FOOTBALL CLUB : Stéphane DIOP, fils d'un international sénégalais, Stéphane a passé son diplôme d'éducateur à Austin aux Etats-Unis. De retour en France, il a joué à Prayssac, Puy-l'Evêque et trois ans à Cahors en DHR. Il est directeur sportif du club, et responsable du pôle féminin qui a obtenu le label de bronze de la F. F. F.

CAHORS RUGBY : François RICHARD, 35 ans, et 23 années passées à la pratique du rugby. François est un joueur fidèle de Cahors Rugby mais également le capitaine emblématique du club.

CAHORS LOT XIII : Jérémy GINESTET, bien qu'il soit junior 2^{ème} année, et à seulement 19 ans, Jérémy est capitaine de l'équipe seniors de Cahors Lot XIII. La saison dernière, il jouait soit en seniors soit en juniors afin d'aider ses coéquipiers en U19. D'un comportement irréprochable sur et en dehors du terrain, il est un exemple de combativité et d'exemplarité dans sa façon de défendre sur l'adversaire et ses prises de balle très dynamiques font un ravage dans les défenses adverses.

LACAPELLE FOOTBALL : Fabien CONEJERO, Fabien est un pur produit de Lacapelle Football.

Il a commencé le foot au club à l'âge de 6 ans et a toujours porté les couleurs de son club d'origine. Après de nombreuses saisons sur le terrain, Fabien change de casquette et devient éducateur.

Il est en charge du groupe des U13; il leur transmet, avec patience, tout son savoir. Par cette récompense, Lacapelle Football souhaite le remercier pour son implication, son aide et sa générosité.



CAHORS TRIATHLON : Justin JOURDAN s'est lancé dans le triathlon il y a tout juste un an et très vite il s'est révélé être un athlète aussi sympathique en tant que coéquipier de D3 que performant avec des résultats à faire pâlir les plus expérimentés.

En 2018, il participe à 9 courses : Béziers, Montauban, le XXL de Bearman (abandon car vélo cassé) pour finir en beauté en se classant 27^{ème} du marathon du Beaujolais.

Athlète performant, très impliqué dans le club, Justin mérite cette récompense.

CAHORS SPORT PETANQUE : Lucas FOULHAC, 18 ans. Lucas a pris sa 1^{ère} licence au club de Cahors Sport Pétaque en 2011, dans la catégorie minime. Il remporte plusieurs titres de champion et vice-champion du Lot. Lucas est un jeune très sympathique, passionné, sérieux et son intégration au club est remarquable. Deux titres de champion du Lot en 2019 en doublettes et triplettes, il atteint avec ses deux partenaires les 1/8 du championnat de France jeunes. Au-delà de ça, il fait partie de l'équipe senior masculin qui évolue en région Occitanie et ce, par son niveau de jeu exceptionnel. Le club est fier de compter Lucas dans ses effectifs. Véritable révélation, il n'a pas fini de faire parler de lui.

VOL LIBRE CADURCIEN : Christian JAFFARD pratique le parapente depuis 20 ans. Très assidu, il vient voler dès que les conditions le permettent malgré les 80 kms qui le séparent du site Cadurcien. Il a rapidement évolué dans la discipline du vol libre et est à ce jour un des meilleurs pilotes du club. Christian est toujours présent pour aider à l'entretien de nos atterrissages et décollages.

CAHORS GYMNASTIQUE : Olivier CAMPAGNOL est entraîneur bénévole depuis maintenant 5 ans en gymnastique artistique masculine. Depuis cette saison, il encadre l'activité trampoline et assure par intérim la présidence du Comité Départemental.

MUSCU & RUN CADURCIEN : Coralie LABORIE & Sébastien DUBOIS sont tous les deux adhérents au sein de l'association depuis quelques années. Ils représentent le club lors de diverses courses tout au long de l'année.

Coralie est une personne engagée en tant que compétitrice, elle a eu l'occasion de remporter de nombreux podiums dont celui de la Cadurcienne qui lui tenait particulièrement à cœur. C'est une très grande fierté pour le club de l'avoir parmi nous. Durant la saison elle est accompagnée par Sébastien (son conjoint), qui lui participe à des trails et ultra-trails. C'est pourquoi le club a souhaité les récompenser.



ASSOCIATION BOXE FRANCAISE SAVATE : C'est en 1999 que Pierre Blazy, alors passionné de Savate depuis plus de 20 ans, décide avec le concours de la Direction Départementale de la Jeunesse et des Sports de Cahors de créer un club de Savate Boxe Française dans notre capitale Lotoise. Ce club porte le nom de l'A.B.F.C (Association Boxe Française Cadurcienne). La D.D.J.S propose alors un entraîneur venu de Montauban avec un palmarès de Champion de France et d'Europe. Raphaël Chapelle, BEE2 sera par la suite Champion du Monde 2000 Assaut à Paris. Aidé par le Département, la Région et la Mairie de Cahors, le club voit le jour en 1999 et est alors présidé par Pierre Blazy qui restera à la tête de ce club jusqu'en 2007 où il aspire à passer le flambeau. C'est alors Manuel Fouchier, moniteur de Savate Boxe Française et Savate Bâton Défense qui prend le relais de la présidence et entend bien promouvoir la discipline au sein de la fédération riche de quelques 60 000 licenciés nationaux ! et 800 clubs... Fort de 122 licenciés, le club de l'A.B.F.C compte 7 moniteurs Cadurciens (Manuel Fouchier Président, Lionel Pailla, Pierre Blazy Vice-Président, Renaud Boutinon secrétaire, Christian Schiassi, Carine Fouchier, trésorière et Sophie Ravier) ; renforcé par 1 moniteur Montalbanais Raphaël Chapelle.

ACADEMIE DE BILLARD DE CAHORS : **Benoît DELPORT** venu au billard pour prolonger les soirées entre amis, Benoît a vite été gagné par la passion du jeu. Soucieux de la technique, il s'améliore au fil des années. Il a naturellement rejoint le comité directeur et occupe aujourd'hui les fonctions de vice-président.

Il supervise le fonctionnement du club avec efficacité et bienveillance sans oublier toutefois la compétition.

CAHORS ECHECS : **Linda LLAMAS** est arrivée toute jeune (10 ans) au club et elle est très vite devenue une championne en puissance. Elle a remporté le titre de championne du Lot dans toutes les catégories et a participé à plusieurs championnats régionaux et au championnat de France jeune en 2012.

Elle est championne du Lot adulte en 2016. Linda est une joueuse sur laquelle Cahors Echecs peut compter pour porter haut les couleurs du club avec envie, motivation et sourire.

CAHORS TIR SPORTIF : **Célia DELERIS** a commencé le tir sportif à l'âge de 11 ans au sein de notre école. Elle se qualifie d'entrée aux départementaux puis aux régionaux. Motivée et persévérante, elle obtient sa place aux championnats de France à Lorient. Cette année, elle a participé aux Championnats de France à Marseille. Le club espère qu'elle brille de nouveau en catégorie cadets.



1^{ère} COMPAGNIE D'ARC DE CAHORS : **Véronique CAPPOT** pratique le tir depuis de nombreuses années. Elle est licenciée depuis 2010 à la 1^{ère} Compagnie d'Arc de Cahors, où elle est arrivée avec en poche un titre de Vice-championne de France militaire, tir à 50 m. Peu avare de conseils et d'encouragements auprès des autres archers, son humour et sa spontanéité lui ont permis de s'intégrer rapidement dans le club. Elle s'est aussi investie au sein du bureau et de la prise en charge du parcours du Montat. Elle fait partie, depuis sa création, de l'équipe "résolument féminin" destinée à promouvoir le sport au féminin (équipe classée 1^{ère} de la région en 2019) et de l'équipe du Critérium Régional Occitanie qui a terminé 8^{ème}. Le palmarès de cette année en arc classique laisse rêveur : vice-championne du Lot tir en salle, vice-championne d'Occitanie de tir à l'arc extérieur à 60 m, Championne d'Occitanie de tir en campagne, vainqueur du Trophée des Pyrénées avec l'équipe d'Occitanie à Huesca (tir en campagne) et 1^{ère} et médaille d'or au championnat de France de tir en campagne.

CAHORS BOXE : Le club souhaite remercier l'ensemble des bénévoles et éducateurs assistant aux diverses manifestations (fête du sport, Forum des sports, Gala de boxe) pour leur aide et leur disponibilité.

CAHORS TRIAL CLUB : **Kilian DUVAUCHEL**, 13 ans dont 5 ans de pratique, il est champion de France Espoir de Pit Bike.

CAHORS CYCLISME : **Le groupe des éducateurs** composé de Louis Tolu (trial), Frédéric Legrand, Bernard Laborderier et Eric Pélaprat (école de vélo), Loïc Ignace (route) et Christian Arades (route féminine) ils encadrent depuis de nombreuses saisons les différentes sections de notre club. Ils sont présents sur les terrains d'entraînements, dans les salles et sur les compétitions.

Merci pour leur investissement au cours des années passées et celles à venir pour Cahors Cyclisme.

CAHORS CYCLOTOURISME : **Gérard CONEJERO, Alain GROS et Gilles BALLU**

Gérard, ancien président du club a terminé son tour de France (débuté en 1984) des 534 points recensés par la F.F. Vélo soit 6 points par département ; ils ne sont que 643 en France à avoir réalisé cette performance. Alain et Gilles sont eux des spécialistes des longues distances (200 à 600 kms), cette année ils finissent le mythique Paris-Brest-Paris en 80 h avec 6 000 autres participants.



ECURIE VALENTRE : Jean **BOUTIN**, bénévole à l'association depuis de nombreuses saisons, Jean est un passionné de sport automobile et d'auto-cross en particulier. C'est lui qui a tracé le circuit actuel il y a 30 ans. Pilote pendant 10 ans, "Pousse cailloux", son surnom, est commissaire de piste depuis 41 ans. Très apprécié de tous, c'est un pilier de l'association.

MOTOSPORT 46 : **Baptiste BORDES**, son palmarès 2019 est riche, il est champion de ligue Occitanie 125 cc, vice-champion de France de Supercross 125 cc Junior, 7^{ème} du championnat de France Junior moto-cross.

Pour sa première dans la catégorie 125 cc, Baptiste a travaillé dur durant l'hiver pour s'adapter à sa nouvelle cylindrée. Il a réalisé une belle saison et a performé dans tous ces championnats respectifs.

A ce jour, et depuis de nombreuses années, Baptiste reste le meilleur représentant du club.

CAHORS ESCALADE : **Jérémy BONDER** décide de se lancer dans la discipline de difficulté et obtient d'excellents résultats aussi bien en bloc qu'en difficulté :

- champion de France en bloc
- 5^{ème} en coupe d'Europe de bloc en Pologne
- 1^{er} en coupe de France de bloc à Toulouse et 1^{er} en difficulté à Niort

Son objectif, représenter la France aux J.O de Paris 2024

TENNIS CLUB CAHORS : **Equipe féminine** composée de sa capitaine Caroline, de Sandrine, Adelaïde, Candice et de Floriane. L'équipe remporte la coupe interdépartementale Pierre-Thénégal. L'expérience et la jeunesse se côtoient (Candice et Floriane n'ont que 14 ans); les plus jeunes profitent de cette aventure collective pour gagner en confiance. Caractéristiques de cette équipe : la détermination et le sourire.

AVIRON CADURCIEN : **Philippe MARGUIER**, "Bill" était un collègue du secrétaire Pierre Jantal, qui en 1980 l'a incité à rejoindre notre club pour aider à l'entretien des véhicules et du matériel. Il a la particularité de n'avoir jamais ramé. Cependant, il peut donner les premiers conseils aux nouveaux adhérents. Il passe tous les jours à la base et aide les jeunes et les entraîneurs à la manutention des bateaux et ceci depuis 39 ans !!. Toujours d'humeur égale, c'est le bénévole indispensable à la vie d'un club.

CAHORS NATATION : **Anaya GIL**, licenciée à Cahors Natation depuis 10 ans, Anaya excelle dans les championnats départementaux et régionaux. Elle s'est qualifiée pour les meetings nationaux depuis maintenant 3 saisons. Elle fait partie des 15 meilleures nageuses d'Occitanie en 400 mètres nage libre.

Modèle pour les plus jeunes, elle brille également par son investissement et son assiduité à la pratique de la natation sportive.



COMPAGNONS DE NEPTUNE : Roland KABOUS obtient son brevet de plongeur autonome en 2009. Il devient technicien d'inspection visuelle des bouteilles puis il décroche son brevet de secouriste spécifique à la plongée en 2011.

C'est aussi le trésorier de l'association, poste qu'il occupe également au sein du CODEP de plongée du Lot.

SUBQUERCY: Laurent PERIE, vice-président du club de plongée Subquercy, il est membre du club depuis 23 ans et pratique le hockey subaquatique. Il est aujourd'hui entraîneur de l'équipe cadurcienne, créée dans les années 80, qui compte une quinzaine de joueurs, l'équipe est classée en 4^{ème} division. L'équipe de Cahors a été championne de France en division 4, division 3, division 2 et division 1 groupe B. Elle a été 4 fois 3^{ème} en division 1 groupe A et une fois 3^{ème} du championnat d'Europe des clubs. Laurent a été sélectionné en catégorie Master pour le championnat du monde qui doit se dérouler en Australie en juillet 2020.

ASSOCIATION SPORTIVE "LES ROSEAUX" LYCEE CLEMENT-MAROT : L'équipe féminine de basket ball nature du Lycée Clément-Marot s'est qualifiée pour le championnat de France à Colmar. Le partenariat avec le CODEP de basket du Lot leur permet de bénéficier des conseils de leur entraîneur Eldon Keïta. Cette équipe est composée de Clara, Anna, Marine, Elsen, Mélie, Mathilde, Manon, Annaëlle, Orlane et Kiara.

A cette occasion le prix UNSS leur sera remis par Lionel Veyseyre, Directeur Départemental de l'UNSS.

ASSOCIATION SPORTIVE DU COLLEGE GAMBETTA : L'équipe féminine de basket ball championne d'académie zone sud. Cette équipe est composée de Louise, Lilou, Kaylia, Salomé, Ambre, Léna, Loane, Ninon, Camille et Mila. Elles ont brillamment remporté ce titre sous la houlette de leur professeur d'EPS Luc Crapez.

ASSOCIATION SPORTIVE DU COLLEGE OLIVIER-DE-MAGNY : L'équipe minime mixte Raid APPN, vainqueur du championnat départemental du raid de pleine nature incluant des épreuves de bike and run, canoë, course d'orientation, spartan race, trial, vortex, pétanque et tir à l'arc... Cette équipe est composée de Lilou, Thibault, Lucas, Emma, Manuelle, Enzo et Manon. Ils ont vaillamment remporté ce titre entraînés par leurs professeurs d'EPS Marie-Hélène Lagadec et Danielle Maury.



PRIX D'HONNEUR DU MAIRE AMBASSADEUR DE L'ANNEE

**Didier VALADE — président de Cahors Trial, organisateur du
Trial urbain,
Président de Cahors Rugby**

L'équilibre et l'ambition vont de pair pour ce Cadurcien de 56 ans, tombé dans la marmite du trial à 16 ans après avoir porté le maillot bleu et blanc du Stade cadurcien rugby de poussin à junior.

Une dizaine d'années sur les terrains de rugby comme 3^e ligne ou talonneur, et puis, en 1978, un voisin lui fait découvrir le trial et c'est le coup de cœur.

S'en suivront des résultats exceptionnels puisque dès sa 1^{ère} année de pratique il termine 3^e du championnat de France. Il va multiplier les podiums et les titres, notamment lors de ses 23 participations aux 6 Jours d'Ecosse, l'épreuve mythique.

En 1998, il organise le 1^{er} Trial urbain de Cahors qui va devenir la référence en la matière avec des milliers de spectateurs à chaque édition. Les promoteurs ne s'y trompent pas et lui confient l'organisation de la finale du championnat du monde d'enduro en 2016. **Une réussite à renouveler cette année avec les championnats du monde de trial qui se dérouleront les 29 et 30 août à Cahors.**

Enfin, Didier Valade est également un entrepreneur-sportif, sa Sherco Academy est installée à Cahors Sud, trente pilotes de trial et d'enduro sillonnent la France, l'Europe et le Monde avec les couleurs de Cahors sur leurs épaules.



PRIX D'HONNEUR DU GRAND CAHORS

100^{ème} anniversaire du Tennis Club Cahors

Le 26 avril 1919 naissait le Tennis club cadurcien porté par Paul Calmon... Un évènement d'autant plus marquant que cette naissance est antérieure à celle de la Fédération Française de Tennis qui célébrera son centenaire cette année, en 2020.

Le club a connu plusieurs déplacements : d'abord installé près des tribunes du stade Desprats, il se nicha ensuite en cœur de ville, dans le parc Tassart entre 1925 et 1939 pour s'implanter sur le site de l'actuel Archipel jusqu'en 1974, et finalement élire définitivement domicile dans le quartier de Terre-Rouge.

Un siècle s'est donc écoulé depuis ce jour de printemps de l'immédiate après guerre et il était nécessaire de célébrer dignement ce bel anniversaire !

Le 15 juin dernier, les dirigeants, co-présidents en tête, et bénévoles du club ont donc œuvré à la réalisation d'une fête qui devait rester dans la mémoire de la cité cadurcienne. Le club s'était même délocalisé le matin sur le parvis de l'Hôtel de Ville pour des démonstrations de fitennis et de mini tennis !

Toute la journée, les tenues dans l'esprit années 20 étaient de mise, sur les courts pour des doubles amicaux mais aussi le soir, lors des cérémonies en présence de monsieur le Maire de Cahors et des personnalités tennistiques (Monsieur Giudicelli, président de la Fédération Française de Tennis avait fait le déplacement, de même que les représentants de la ligue Occitanie). Un court de terre battue fut baptisé « Claude Maire », à la mémoire de celui qui fut un président d'exception, qui avait repris le club en 2003 alors qu'il connaissait des heures sombres.

La fête s'est ensuite prolongée par un repas et une soirée dansante !



PRIX D'HONNEUR DE L'OFFICE DU SPORT DU GRAND CAHORS

Jean-Baptiste MOMMEJA — Cahors Cyclisme

Le président du club Yves Mazeyrie, et le responsable de la section trial Louis Tolu dans laquelle évolue Jean-Baptiste sont fiers de leur jeune pousse.

Jean-Baptiste est né le 4 octobre 2010, âgé de 9 ans, il pratique le VTT trial depuis 2 ans, avec un vélo de marque Monty, d'une taille de 20 pouces.

Son palmarès 2019-2020 :

<< Surclassé en catégorie Nationale 3 pour la Coupe Grand Sud 2018-2019

<< Vice-champion Occitanie VTT trial catégorie Pupille

<< Vainqueur de la Coupe du Grand Sud de VTT trial catégorie Pupille

<< Sélectionné en équipe de France

<< Participation aux Jeux Mondiaux de la Jeunesse (MJJ) 2017-2018 qui sont les championnats du monde des moins de 16 ans.

<< Champion d'Occitanie VTT trial catégorie Poussin

<< Vainqueur de la Coupe du Grand Sud de VTT trial catégorie Poussin



MÉDAILLE DU DÉPUTÉ

Marlène BRUNEAU—Cahors Judo

Marlène a été sacrée plusieurs fois championne de France et fut très souvent médaillée. Elle fut d'ailleurs désignée « sportive de l'année » aux Trophées des Sports 2013.

A 37 ans, elle évolue maintenant chez les vétérans.

Au cours de l'été 2019, elle dispute le championnat d'Europe à Las Palmas en Espagne. Après la médaille d'argent et le titre par équipe en Hongrie en 2015, elle veut remporter l'or dans la catégorie des moins de 52 kgs.

Pour débiter sa compétition, elle bat une Espagnole, puis une Italienne et une compatriote en demi-finale.

Au cours de sa finale, Marlène passe sa technique favorite à 20 secondes de la fin du combat et devient championne d'Europe.

Le lendemain, retour sur le tatami pour remporter le titre par équipe après une finale tumultueuse contre les Anglaises.

Elle est donc double championne d'Europe.

Sandrine Macarie, présidente de Cahors Judo et Lilian Béal, son entraîneur étaient très émus pendant la Marseillaise.



PRIX DES MÉDIAS LA DÉPÊCHE DU MIDI

Léna KULIFAJ — Cahors Judo

La Cadurcienne Léna Kulifaj a signé, à 28 ans, la plus belle performance de sa carrière en se hissant dans l'élite du judo Français.

Championne de France troisième division en 2017, septième des championnats de France deuxième division en 2018, **Léna Kulifaj a décroché sa place au championnat de France de première division en 2019, parmi les trente meilleures judokates françaises**, en réussissant l'exploit de remporter la médaille de bronze de la catégorie -78kg à l'occasion des demi-finales du championnat de France seniors disputés le 4 mai à Lormont.

Une magnifique performance qui vient récompenser quinze ans de travail sérieux et appliqué.



PRIX DES MÉDIAS LA VIE QUERCYNOISE

Antonin POUPON NAVARRO — Cahors Escalade

Antonin Poupon-Navarro, 11 ans, a **commencé l'escalade à l'âge de 5 ans** au club de Cahors Escalade après avoir participé à une journée portes ouvertes.

Depuis, c'est une passion.

Au printemps dernier, il a remporté le titre de champion d'Occitanie d'escalade en catégorie poussin lors d'une compétition dans l'Aude.

C'est un bon résultat car cette compétition était un combiné : les trois disciplines olympiques de l'escalade étaient au programme.

C'est à dire, le bloc (sans corde jusqu'à 5 m de haut), la difficulté (avec corde sur des murs beaucoup plus haut) et la vitesse. Or à Cahors, la salle est équipée seulement pour une discipline, le bloc, et Antonin n'avait pas eu l'occasion de beaucoup s'entraîner pour les deux autres disciplines.

Ce titre de champion régional lui a ouvert les portes de son premier championnat de France début juillet près de Saint-Etienne.

Il a beaucoup apprécié cette première compétition au niveau national et a hâte de revivre ces moments.

Il ne va pas attendre très longtemps puisque le prochain open national de bloc aura lieu à Cahors fin avril, dans "sa" salle.



PRIX DES MÉDIAS MÉDIALOT

Tournoi Jean-Quaranta — Cahors Lot XIII

Depuis plus de 30 ans ce tournoi Jean Quaranta est un des moments phare la saison.

Il regroupe des clubs de la Nouvelle Aquitaine et de l'ex région Midi Pyrénées soit suivant les années 12 à 15 clubs, une quarantaines d'équipes, et environ 350 à 400 enfants âgés de 6 à 13 ans.

D'une part ce rassemblement permet avec la situation géographique de Cahors de regrouper des clubs en début de saison sportive qui ne se rencontrent pas régulièrement, et d'autre part avec les 5 terrains du complexe Lucien-Desprats mis à disposition par la Ville, l'organisation des rencontres et la qualité des infrastructures sont très appréciées par les clubs visiteurs.

De plus le club de Cahors se mobilise fortement afin de fournir une quinzaine d'arbitres, des chefs de plateau, une buvette, une commission récompenses, un goûter et un pôle de cuisine pour faire manger tous les enfants du club ainsi que les bénévoles ...

Des grands clubs de rugby à XIII comme Villeneuve-sur-Lot, Albi, Toulouse Olympique, Saint-Gaudens, Tonneins sont présents chaque année, permettant à nos jeunes pousses de défier des équipes expérimentées.

Enfin, le tournoi est labellisé et reconnu au niveau Fédéral comme Grand Tournoi Régional grâce à sa qualité d'organisation et au respect des règles et recommandations de la Commission Nationale des Jeunes.



LES GRANDS PRIX

Après avoir dépouillé les réponses fournies par les clubs sportifs, le jury a retenu trois nominés pour chaque Grand Prix.

Ce jury est composé de :

Alain San Juan : Adjoint au maire chargé des sports, **Jean-Pierre Cormane** : Grand Cahors, **Noëlle Boyer** : Adjointe au Maire, **Gérard Mazet** : Président de l'Office du Sport du Grand Cahors, **Ludo FERAUD**, Office du Sport du Grand Cahors, **Frédéric Baldy et Pascal Grenet** du service des Sports et de **Raphaël ALGUACIL** du Service Communication Ville de Cahors / Grand Cahors.

Le jury a ensuite délibéré pour retenir un lauréat par Grand Prix.

Pour cette édition, les nominations sont :

- **Nominations club de l'année :**

- Cahors Cyclisme
- Stade Cadurcien Handball
- Tennis Club Cahors

- **Nominations manifestation de l'année :**

- La Cadurcienne—Extrapédestres Quercynois
- Le Sport donne des « Elles » - ASPTT Cahors
- 40^{ème} tournoi national benjamins—Cahors Football

- **Nominations sportif de l'année :**

- Jérémy BONDER – Cahors Escalade
- Denis NIVART — 1^{ère} Compagnie d'arc de Cahors
- Hugo SERIEYS — Cahors Cyclisme



PRIX DU CLUB DE L'ANNÉE

Sont nominés dans la catégorie club de l'année :

Cahors Cyclisme :

Cahors Cyclisme est le 1^{er} club Lotois et le 10^{ème} pour la région Occitanie en FFC. Le nombre d'adhérents est stable avec une équipe de dirigeants, 25 éducateurs et des responsables de section. Le club est affilié à la FFC et à l'UFOLEP pour la compétition et le loisir, il est présent sur notre territoire, les régions voisines et cette année en Pologne pour 2 licenciés en vélo trial. Le club possède une école labellisée avec 3 niveaux pour la pratique du VTT, route et trial. Cahors Cyclisme est composé de plusieurs sections, avec la route, le VTT, l'enduro, le trial et le cyclo-cross. Le club a investi dans du matériel pour la pratique du vélo et pour les déplacements avec un minibus ainsi qu'une voiture. Le club espère qu'une piste de BMX verra le jour sur un terrain à proximité de Pradines. Le grand rendez-vous du club pour 2020, c'est le Roc-Trespouzien les 11 et 12 avril. L'année dernière, c'était 965 vététistes dont Sylvain Chavanel, 265 marcheurs, avec le trial et les bénévoles nous étions 1500 personnes environ sur le site pour 38 départements présents.

Stade Cadurcien Handball :

Créé en 1966, le stade Cadurcien Handball n'a jamais cessé de grandir en nombre de licencié(e)s et du niveau de jeu de ses différentes équipes.

A ce jour, ce ne sont pas moins de 240 adhérents auxquels il faut encore ajouter 40 bénévoles chargés des entraînements, de l'arbitrage, de la formation, des déplacements et de la gestion du club.

Nos jeunes joueurs et joueuses sont régulièrement retenus dans les sélections régionales.

Les équipes seniors filles et garçons évoluent en pré-nationale, les garçons jouant cette saison en poule haute, niveau jamais atteint auparavant.

C'est un club mixte de l'école de hand aux seniors qui représentent 10 équipes ; chaque année, elles occupent le haut du classement dans leurs différents championnats.

C'est aussi grâce au très bon travail des encadrants de nos 2 écoles de hand qui tous les samedis matin enseignent à ces jeunes pousses les fondamentaux de notre sport.

Je profite de ce moment pour remercier TOUS les bénévoles du Stade Cadurcien Handball et les partenaires et mécènes locaux qui nous suivent dans notre aventure.

L'engagement de nos bénévoles, la solidarité entre dirigeants font de « Cahors Handball » un club dynamique reconnu pour son sérieux et sa convivialité.

Une ambition, continuer à vivre de grands moments sportifs et humains sur et en dehors du terrain.



PRIX DU CLUB DE L'ANNÉE (suite)

Tennis Club Cahors :

Pour la saison 2019, le club compte 324 licenciés : 157 jeunes et 167 adultes.

37 équipes sont engagées dans des championnats départementaux ou régionaux (dont 18 équipes jeunes). Il s'agit d'équipes de tous niveaux, depuis les 8/10 ans qui évoluaient en élite régionale jusqu'à la deuxième division départementale et deux équipes adultes mixtes évoluant au plus haut niveau régional (R1A).

Une équipe masculine (+ de 35 ans) est arrivée jusqu'en finale régionale de sa compétition.

Cahors a décroché trois titres en Coupe Pierre Thénégat, un chez les femmes, avec l'équipe récompensée ce soir, et deux chez les messieurs.

A titre individuel, trois titres de championnes du Lot chez les jeunes filles : en 11/12 ans, en 13/14 ans et en 15/16 ans.

Quatre titres chez les seniors : chez les dames en plus de 40 ans, messieurs plus de 35 ans, messieurs plus de 65 ans et messieurs plus de 45 ans. Philippe Cujus, le DES du club a d'ailleurs fait un excellent parcours au niveau régional puisqu'il est arrivé jusqu'en quart de finale Occitanie.

Par ailleurs, trois enfants sont actuellement entraînés par le Comité Départemental : deux filles de 6 et 7 ans et un garçon de 9 ans.

Depuis cette année, les enfants sont accueillis à l'école de tennis à partir de 3 ans.

Les adultes eux aussi ont leurs cours collectifs du lundi au vendredi en fin de journée (créneaux d'une heure et demi). Un créneau est également réservé aux débutants adultes le jeudi soir.

Le lauréat est : Stade Cadurcien Handball



PRIX DE LA MANIFESTATION DE L'ANNÉE

Sont nominés dans la catégorie manifestation de l'année :

Le 40^{ème} tournoi national benjamins - Cahors Football :

L'an passé, Cahors FC a organisé la 40^{ème} édition du Tournoi de Pâques . Chaque année, nous avons le plaisir d'accueillir des clubs de Ligue 1, Ligue 2, National 1, National 2, ainsi que des clubs de la Région et du Département.

8 mois de préparation, 50 équipes, 600 joueurs de 12 ans, 300 rencontres en trois jours, 120 éducateurs, 6000 spectateurs sur les 3 jours, 3500 repas, 1200 petits déjeuners, 500 nuitées lycée, 400 nuitées hôtel, camping et 80 bénévoles pour l'organisation.

Merci aux collectivités, aux partenaires, aux responsables des lycées Gaston-Monnerville et Clément-Marot, aux responsables du Service des Sports, aux clubs voisins qui hébergent les équipes professionnelles ; et à tous les bénévoles qui œuvrent pour que ce tournoi soit une réussite, dont certains dès le mois de septembre.

La Cadurcienne — Extrapédestres Quercynois :

La course-marche 100 % féminine organisée maintenant en automne continue de battre des records de participation.

Le 13 octobre dernier 3 586 femmes prenaient le départ des 6 km avec une grande majorité de marcheuses.

Ce sont 800 inscrites de plus que l'année précédente et beaucoup plus qu'en 2003 lors de la 1^{ère} édition avec, à l'époque, 340 participantes.

La Cadurcienne est organisée par Les Extrapédestres et ce sont les partenaires qui financent les frais d'organisation puisque la totalité des engagements est ensuite reversée à la Ligue contre le cancer et plus précisément à la recherche contre le cancer du sein...

2/3 des fonds vont à la recherche et 1/3 des fonds est directement destiné aux femmes souffrant d'un cancer du sein.

Elles reçoivent un sac contenant des produits de toilette, des soins spécifiques et une partie est même reversée sous forme d'aide sociale.

Depuis son lancement en 2003, 206 000 € ont été reversés à la Ligue contre le cancer du Lot.



Le sport donne des « Elles »—ASPTT Cahors :

C'est un événement de la fédération sportive des ASPTT qui s'inscrit dans le cadre de la journée internationale des Droits de la femme.

L'événement est porté par la Fédération Sportive des ASPTT depuis 2014 et son nombre de participantes augmente chaque année (2000 en 2014, 7500 en 2019). Pour Cahors, nous avons enregistré 60 participantes en 2018 et 105 en 2019.

Les sections de l'ASPTT Cahors ont proposé de la gym, de la rando, de la zumba et les clubs d'escrime, de tae kwon do, de country, de qi gong se sont joints pour proposer leurs activités.

Des initiations sportives gratuites 100 % féminines avec pour objectifs :

- sensibiliser les femmes à la pratique régulière d'une activité physique et sportive
- contribuer au bien-être des femmes
- attirer les femmes non pratiquantes dans un club
- mettre en avant la qualité et la diversité des activités sportives proposées localement

Pour la 3^{ème} fois en 2020 nous renouvelons cet événement le samedi 14 mars en matinée avec l'aide et le soutien de la Ville de Cahors et du service des sports du Grand Cahors.

L'ASPTT a aussi mis en place le kidiSPORT pour les enfants de 3 à 6 ans dont l'objectif pédagogique de l'éveil sportif est de développer les potentialités physiques, sociales et créatives de l'enfant.

Le lauréat est : La Cadurcienne — Extrapédestres Quercynois



PRIX DU SPORTIF DE L'ANNÉE

Sont nominés dans la catégorie sportif de l'année :

Jérémy BONDER : Cahors Escalade

Une année 2019 remarquable. En effet, Jérémy a décidé de se lancer dans la discipline de difficulté et il obtient d'excellents résultats aussi bien en bloc qu'en difficulté ; cela montre qu'il est un grimpeur complet et qu'il a un bel avenir devant lui : champion de France de bloc, 5^{ème} à la coupe d'Europe de bloc en Pologne, 1^{er} à la coupe de France de bloc à Toulouse et en difficulté à Niort.

Son objectif, représenter la France au J. O de Paris en 2024.

Denis NIVART : 1^{ère} Compagnie d'arc de Cahors

Licencié à la 1^{ère} Compagnie d'arc de Cahors, Denis s'est très vite intégré et investi dans le club.

Aujourd'hui membre du bureau, il est responsable de la commission parcours et organisation matérielle des compétitions ; c'est un rôle qu'il accomplit avec beaucoup de soin et de rigueur.

Il continue à s'entraîner régulièrement pour améliorer ses performances, le palmarès de la saison passée en arc à poulie est éloquent : en salle : champion du Lot à Biars et 3^{ème} au régional à Auch, en extérieur : champion régional à Blagnac et médaille d'argent de la coupe de France à Coutances, en tir campagne : 5 fois premier dans différentes compétitions et **champion de France** à Artonne Saint-Myon

Hugo SERIEYS : Cahors Cyclisme

Hugo Serieys pratique le VTT trial depuis 9 ans.

En 2019 : champion de France expert (L'Alpe d'Huez 20 juillet 2019), 7^{ème} du championnat du monde cadet 1^{ère} année, sportif de haut niveau FFC pour la saison 2019/2020.

En 2018 : Vainqueur du championnat Occitanie VTT trial catégorie expert, Vainqueur de la coupe du Grand Sud de VTT trial catégorie expert, champion de France Nationale 1 (Lons Le Saulnier 22 juillet 2018), vainqueur de la coupe de France Nationale 1 (Belfort 16 septembre 2018), vice champion du monde minime (Lazate Italie 5 août 2018).

Le lauréat est : Hugo SERIEYS

RÉTROSPECTIVE

Tableau récapitulatif des Lauréats des 8 dernières éditions des TROPHEES DES SPORTS

	2011 "20 ans"	2012 - 21 ^{ème}	2013 - 22 ^{ème}	2014 - 23 ^{ème}	2015 - 24 ^{ème}	2016 - 25 ^{ème}	2017 - 26 ^{ème}	2018 - 27 ^{ème}
SPORTIF de l'année	Loïc VYNISSALE	Jérémy BONDER	Martine BRUNEAU	Mike VALADE	Jérémy BONDER Cahors Gymnastique	Adrian MANGIEU Cahors Judo	RQL Juniors Cahors Rugby CAHORS XIII Rugby League	Mike VALADE CAHORS ESCALADE
CLUB de l'année	1 ^{ère} C ^{le} d'Arc de Cahors	Cahors Lot XIII section fauteuil	Cahors Montagne	1 ^{ère} C ^{le} d'Arc de Cahors				
DIRIGEANT de l'année	Prix supprimés regroupés en "Médaille" de la Députée							
ENCADREMENT de l'année								
MANIFESTATION de l'année	La Cadurcienne du Printemps	Chpt de France football adapté	EKIDEN	La Cadurcienne de l'automne	Finale Super Enduro	Gala de boxe Cahors Boxe	Les Collines du Diable	EKIDEN
AMBASSADEUR de l'année	Sophie BALMARY	Joël JUTGE	Didier VALADE	Angélique DIAZ Cahors Judo	Grégory MAGAL	Jessica et Nicolas HAPP	Mike VALADE	125 ans de l'Aviron Cadurcien
Prix du MAIRE								
Prix d'Honneur de la Ville de Cahors								
Prix de I.O.S.G.C	P. LECOSTEY Tir-Sportif	Les Cadurciens City Raid	Martin ARNAL	Hugo SERYES Cyclisme	J. Paul COSTANTINI	Claude GELIS	Yves MAZEYRIE	Mao BEAL Cahors Judo
Prix du Grand CAHORS	Les Collines du Diables C. Triathlon	Nicolas MOINEAU	Les 10kms du Valentré	Les 2 "Rocs" organisés par Cahors Cyclisme	34 ^{ème} rallye du Quercy	Finale du Championnat du Monde d'enduro	Vignes et Châteaux	Roc Trespouzien Cahors Cyclisme
PERFORMANCE SPORTIVE								
Prix du Public Dépêche du Midi	M. LOBRY E. Cadourques	Agathe TRULLA MONTRELLA	Mike VALADE	Les vainqueurs du raid de la Gaspésie	Robert CUBAYNES	Mickaël LAUBRY	Clarisse BUTTON	CAHORS FOOTBALL
Prix du Public Semaine du Lot	Equipe BENUJ. CSB	Eve GUILLAUME			Prix du Public Mediatlot	Les Diables Cadurciens	RQL Juniors Cahors Rugby	Baptiste BORDES Motosport 46
Prix du Public Petit Journal		Prix du Public La Vie Quercynoise	Jérôme BRIS	Clément FOUCHIER	L. QUEYREL et B. MASSAT	Les AUROCHS Foot US	125 ANS Aviron Cadurcien	Tournoi des petits diabes
Prix du DEPUTE	T. DROUI 1 ^{ère} C ^{le} d'Arc	Ginette PIRIS	Lamourous Sports Loisirs	Cahors Rugby	J. Marc CALVEL	Mike VALADE	Valentin BORIS	La Cadurcienne de l'automne